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俞正聲關心台胞在大陸生活
提問逾50次 鼓勵代表「把話講透」

俞正聲指，做好今年對台工作，

要圍繞鞏固深化兩岸關係和平

發展這一主要任務，兩岸關係的關鍵

詞是「穩步推進」、「全面發展」。他

還強調，要堅持一個中國立場，增進

兩岸互信，深化兩岸交流，為台灣同

胞多做實事、多辦好事。

「別叫首長 隨便聊天」

在2個多小時的討論中，俞正聲不

下50次在代表們發言時提問或插話。

問得最多的，就是大陸台胞和台灣民

眾在大陸工作生活的情況。「不下基

層，不聽大家的想法和意見，要準確

的判斷問題是困難的」。他還鼓勵台

灣團代表們暢所欲言「把話講透」，

「你們的意見和建議不一定是對的，

但都不提就是大問題了。」

其間，俞正聲還「拜託」代表們對

他不需要用尊稱，「你們別叫首長，

叫首長我很難受。我們直接說，隨便

聊天」。當聽到陳蔚文、江爾雄等代

表說起親身經歷的兩岸交流，尤其是

民間交流事例時，俞正聲興趣濃郁，

並不時記錄，不一會就記滿了一頁

紙。他還笑 鼓勵代表 「你多介紹些

經驗，你的經驗好，我下次給你總結

宣傳」。

香港文匯報訊 （兩會報道組 王玨）國務院總理
溫家寶曾多次表達想去祖國寶島台灣看一看的願
望，隨 兩會後溫總卸任，他的台灣之行還有多
遠？對此，全國政協委員、國台辦常務副主任鄭
立中表示，溫總赴台需要兩岸共同創造條件，可
以看到的是，目前雙方交流順暢，「（溫家寶赴台）
應該不會太遠」，相信溫總的願望「會實現」。

而今年二月下旬，國民黨榮譽主席連戰在與國家
主席胡錦濤的會晤中提出邀請，希望他在卸任之後
有機會到台灣走走看看。針對胡錦濤和溫家寶卸任
後是否有可能成行台灣之旅？國台辦發言人范麗青
就此表示，雙方可以為此來積極創造條件。

溫總何時訪台？
鄭立中：不會太遠

坐鎮「火山口」
李小鵬：要安全生產

香港文匯報訊（兩會報道組 葉臻瑜）中共中央政治局常委俞正

聲7日參加台灣代表團審議時表示，過去5年兩岸關係取得一系列

突破性進展，今後應繼續為台胞多做實事、多辦好事。其間，他對

大陸台胞和台灣民眾在大陸工作生活的情況表現出了高度關心。

香港文匯報訊 據中新
社報道，由於安全事故
頻發，曾有人形象地把
中國煤炭大省山西喻為

「火山口」。如今，李小
鵬（見圖）坐到了「火
山口」之上。7日，十二
屆全國人大一次會議山
西代表團開放日上，履新省長不足兩個月的李小鵬
認為，「抓發展是政績，抓安全生產也是政績。」

李小鵬坦言，坐鎮「火山口」壓力巨大，「安
全生產關係人的生命，所以責任重於泰山，一個
泰山壓在頭頂上，當然壓力巨大。」近期呂梁山
隧道事故等瞞報事件，給安全生產形勢「正向穩
定好轉邁進」的山西敲響警鐘。言及此，李小鵬
語氣沉重，「安全生產不僅是從零做起，還要從
負做起，如臨深淵、如履薄冰。」
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香港文匯報訊（兩會報道組 和向

紅、譚旻煦）全國人大代表、雲南省
省長李紀恆7日透露，今年6月，首屆
中國—南亞博覽會（以下簡稱南博
會）將在昆明舉行，目前南亞國家
預定展位已超過400個，香港地區也
將前來參加展會。此外，全國人大
代表、雲南省人大常委會副主任孔
垂柱還表示，香港市上三分之一蔬菜
來自雲南。

李紀恆介紹，南博會的前身是已
經成功舉辦了五屆的南亞國家商品
展，今年起升格為中國－南亞博覽
會，並每年在雲南昆明舉辦一屆。
此舉是中國政府為發揮雲南與南亞
國家相鄰的獨特區位優勢和文化相
親的傳統親緣優勢，加強和擴大與
南亞乃至印度洋國家和地區經貿交
流、深化多領域合作的重要舉措。

閩探路兩岸實驗區 倡授平潭立法權
香港文匯報訊（兩會報道組 米南、

葉臻瑜）全國人大代表、福建省人大
常委會副主任徐謙表示，建議全國人
大常委會授予福建省人大及其常委會
給予平潭綜合實驗區特別立法權，根
據兩岸合作先行先試的要求，制定適用
於平潭綜合實驗區的一些特殊規定。

平潭綜合實驗區是國務院批准的當
前兩岸合作最開放的特殊區域，在人
員往來、貿易、投資、金融、土地、
旅遊、就業、生活等各個領域打破常
規進行綜合實驗。據悉，目前由於缺
乏法律法規的特別規定，平潭在探索
兩岸合作新模式的過程中，面臨重重
困難和障礙，對台先行先試的許多舉

措和兩岸交流合作的許多探索實驗難
以順利推進。

3年投入千億 造第二個廈門

全國人大代表、福建省經貿委主任
周聯清也表示，三年來，平潭綜合實
驗區各方面累計投入1,000億元人民幣
以上，「現在的平潭已今非昔比，可
以預見明天的平潭就是今天的廈門」。

據悉，今年2月，國家發改委也印發
了平潭產業發展的指導目錄，鼓勵7大
類產業的發展，包括高新技術產業、
服務業、農業及海洋產業、旅遊業、
社會事業、生態環保業、公共設施管
理業。目前，包括台灣企業宸鴻科

技、冠捷電子在內的80多家台資企業
現皆落戶平潭。現已簽約落戶的產業
項目，包括台資在內有50多項，總投
資額1,100多億元人民幣。

■去年建成的平潭海峽大橋。資料圖片

■俞正聲（右二）昨日參加台灣代表團審議時，對大陸台胞和台灣民眾在大陸工作生

活的情況表現出了高度關心。　 新華社


